
Igreja Batista Monte Horebe 
Pastoral:05-01-2025 
Autor: Edson Bispo Valeriano 

O AMANHÃ NÃO É PROMETIDO A NINGUÉM 
 “Eis agora, vós que dizeis: Hoje ou amanhã iremos a tal cidade, lá passaremos um ano, 
negociaremos e ganharemos. No entanto, não sabeis o que sucederá amanhã. Que é a vossa 
vida? Sois um vapor que aparece por um pouco, e logo se desvanece. Em lugar disso, devíeis 
dizer: Se o Senhor quiser, viveremos e faremos isto ou aquilo. ”  Tiago 4:13-15. 

A jornalista Margot Cardoso, em seu texto “Por que Temos Horror à Incerteza? ”, escrito 
em 2019, pondera: “A vida é, por definição, o espaço da incerteza e a segurança que sentimos é 
apenas ilusória. Temos muito menos controle sobre a vida do que imaginamos. Sabemos que a 
vida é um sopro. Quando tudo parece certo, de repente surge um movimento e o que tínhamos 
como seguro desaparece como bola de sabão. Grande parte do que acontece no mundo —  do 
feito extraordinário ao acidente, da estranheza ao acaso feliz, da desilusão amorosa à mudança 
política, da invenção da penicilina à descoberta da América — não foram planejados. A vida é, 
por definição, o espaço da incerteza e a segurança que sentimos é apenas ilusória. Apesar desse 
conhecimento, quando o não esperado acontece, ficamos sempre desorientados e perplexos. 
(https://vidasimples.co/colunista/por-que-temos-horror-a-incerteza/) 
 Não é sem razão, portanto, que segmentos religiosos e filosóficos mundo afora, em 
todos os tempos e épocas, mergulham em inquirições transcendentes à matéria e universo 
físico, em buscas frenéticas e até mesmo auto sacrificantes, por sabedoria, orientação e direção 
por onde e como se conduzir a um viver com menos sofrimentos, mais ameno, com mais alegria 
e paz consigo, com o semelhante, com a vida. Entre os mais proeminentes encontram-se os 
judaicos & cristãos que em seu  livro sagrado recomenda por milênios, como a citação acima, 
além de outras porções de teor análogo como: ”Lembra-te também do teu criador nos dias da 
tua mocidade, antes que venham os maus dias, e cheguem os anos em que dirás: não tenho 
prazer neles; antes que se escureçam o sol e a luz, e a lua, e as estrelas, e tornem a vir as 
nuvens depois da chuva; no dia em que tremerem os guardas da casa, e se curvarem os homens 
fortes, e cessarem os moedores, por já serem poucos, e escurecerem os que olham pelas 
janelas,...” Eclesiastes 12:1-7. 
 Não importa o berço que  aqui encontrou ao nascer, se de ouro, madeira ou palha, pois 
nada veio como bagagem – ‘Nu saí do ventre de minha mãe, e nu tornarei para lá. Jó 1:21 ’ - e 
nenhuma bagagem haverá para levar, a não o que foi construído na alma e no espírito. Portanto, 
no final de cada período vivido, hora, dia, semana, mês ou ano, não mensure e não qualifique o 
mesmo pelo que ‘não recebeu, e sim pelo que pode dar’. A Pastoral de 05012003, fecha com o 
lembrete: “quem se contenta em ser simplesmente mais um no segmento da sociedade a que 
pertence, sempre será um peso a ser carregado pelos demais que fazem a diferença no seu 
existir. Não fazer diferença, é ser parte do problema. Fazer diferença, é ser parte da solução. ” 
_edsonbvaleriano_05012024. 
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